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今日市区空气质量预测：优至良
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本报讯 （记者龚哲明） 宁波
书画院 （宁波市政协书画院） 新
馆启用仪式昨日上午在东钱湖畔
举行。市政协主席杨戌标，崔秀
玲、郁伟年、陈安平、徐明夫及
陈文祥等参加活动。

宁波书画院成立于上世纪八
十年代，在市政协领导下，秉承

“广泛联络海内外同道、积极促进
文化交流”的宗旨，充分发挥自
身的特长优势，广泛开展书画艺
术交流活动，为推动宁波文化强
市建设起到了积极作用，成果斐
然，影响卓著。

杨戌标说，宁波书画院是市
政协大团结大联合的一个特色平
台，是政协助力宁波文化建设的
一种有效途径。新馆的启用，结
束了宁波书画院长期没有专门创
作交流场所的历史，掀开了书画
院发展崭新的一页。希望书画院
以此为新的起点，始终牢记习近
平总书记对艺术工作提出的要

求，紧扣时代脉搏，顺应人民期
待，正确把握书画院的职能定
位，以新馆为阵地、以书画为媒
介、以艺术为载体，扩大联系
面，画大同心圆，积极发挥好党
委政府沟通人民群众的桥梁纽带
作用。要突出书画院的服务功
能，立足宁波实际，繁荣我市书
画艺术创作，促进“名城名都”
建设，服务宁波经济社会发展。
希望书画家们一如既往，深入钻
研，不断探索，努力把我市的书
画艺术水平推向一个新高度。

宁波书画院负责人表示，今
后将加强自身建设，积极营造团
结民主、互助互进的良好风气，培
育“海纳百川”的胸襟气度，努力成
为传承中华文化、弘扬时代精神的
教育基地，成为宁波的书画交流之
地、人才荟萃之家，成为宁波书画
艺术向外展示的窗口，成为宁波
与全国各地书画家互相切磋、互
相学习、互相提高的平台。

宁波书画院启用新馆
杨戌标出席并讲话

记者 黄合 通讯员 詹婷

“ 服 务 零 距 离 ， 最 多 跑 一
次”——几天前，在北仑区行政服
务中心环保窗口，记者见到了宁波
恒奇精密模具有限公司送来的致谢
锦旗。在这面锦旗的背后，有一个
关于环评中介改革的故事。

在行政审批的链条中，“环
评”是有点“冷门”，却又是不可
或缺的一环。每年北仑有六七百个
项目需要环评，项目立项网上备
案、环评文件编制、环保工程设
计、环保技术方案制定……每个环
节都需要专业知识在背后支撑。

“2012 年 ， 我 们 公 司 刚 成 立
时，环评审批前前后后用了差不多

半年时间。”胡寒是宁波恒奇精密
模具有限公司财务经理。他说，虽
然当时找了环评机构，但不菲的费
用付出去了，不少材料还是需要企
业 方 在 政 府 和 中 介 之 间 “ 两 头
跑”，时间都耗在了沟通对接上。

其实，行政审批“卡”在中介
机构并不是个例。一直以来，行政
审批中介服务不同程度地存在环节
多、耗时长、收费乱和垄断性强等
问题。中介服务不到位、效率不
高，已经成为制约“最多跑一次”
改革的最大瓶颈。

“在环评中介和办事企业之
间，话语权并不对等。特别是有些

‘灰色中介’，坐地起价、浑水摸
鱼，弱势方的企业因不了解环评的
专业细节，使企业付出了更多的时
间成本和经济费用，而且往往是

‘事倍功半’。”北仑环保局行政审
批科科长贺培海说。

对此，今年开始，北仑乘着

“最多跑一次”深入推进的东风，
决定向中介机构这根“硬骨头”开
刀，实行环评中介机构服务代办承
诺制，加强对中介机构的考核，通
过加强日常监管和对服务满意度、
环评文件质量的抽查回访，对环评
中介机构进行综合排名，同时对问
题严重者进行约谈，要求限期整改
或自行停业整改。

“可以说，变化立竿见影。”几
个月前，宁波恒奇精密模具有限公
司准备迁址茅洋山路 508号，扩建
年产 800 套各类塑料模具生产项
目，需要再次进行环评。这一次，
胡寒见证了“大不同”。

企业一个电话，所有环评审批
流程由环评机构代办，专人全程指
导企业开展项目立项、环评及审
批，通过通环节、缩距离等方式大
大提升了环评编制质量和环评审批
效率，不仅成功将项目环评编制和
审批总周期减少为 20 日以内，而

且所有的代办服务不产生额外费
用。

“从‘事倍功半’到‘事半功
倍’，我想我们是找对了改革的方
向。”据贺培海统计，今年以来北
仑共实行环评代办 349个项目，踏
勘 515人次，受到了办事企业的一
致好评。

记 者 手 记

不仅在北仑，也不仅在环评领
域，宁波正以“最多跑一次”撬动
其他领域的改革。目前，以激发中
介市场的活力作为重点，我市正加
紧出台相关意见，力争实现审批中
介“最多跑一次”以及中介购买

“一次比选到位”，打造多维协同的
“一体监管体系”，包括在已有试点
基础上，进一步深化中介服务事项
与对应的行政审批事项“效率捆
绑”制度等。

从“事倍功半”到“事半功倍”

一面锦旗背后的改革故事

昨天上午，在慈溪市现
代农业开发区稻渔共生基地
内 ， 10 余 台 大 型 收 割 机

“组团作战”，拉开了晚稻收
割序幕。据悉，该开发区水
稻种植面积 4万多亩，今年
98%的水稻收割将实现全程
机械化，预计总产量 2 万
吨。
（陈巧萍 陈章升 摄）

4万亩晚稻
机械化收割

本报评论员

人的生命最宝贵。几天内，宁
波接连发生伤人、致死恶性案件，
多条生命消逝，多个家庭破碎。发
生这样的惨剧，让人在扼腕长叹之
余，不能不有所省思。

了解案情，不难发现，行凶者
本来不是什么穷凶极恶之人；引发
矛盾和纠纷的，也不是什么不共戴
天之仇。正如跟帖评论的网友所
说，“凡事要三思，冲动是魔鬼”。
人与人之间，有了矛盾和纠纷，不
是互谅互让，而是激愤冲动，失去
理性，极易酿成惨剧。这些案件，
不光在旁观者看来“太不应该”，
就是事后去问问当事者，恐怕他们
也会为自己当时的冲动和不理性而

懊悔不已。
这样的结局，何其惨痛；这样

的教训，何其深刻。可叹可惜的
是，世上没有后悔药，人死也不能
复生，致人死伤者终将受到法律的
惩处。还是像网友所说，“忍一时
风平浪静，退一步海阔天空”，一
事当前，怨气怒气再大，还是要控
制好自己的情绪，以免昏了头脑，
做出傻事，酿成大祸。

人与人相处，发生矛盾和纠
纷往往是难免的。如何处理矛盾
和纠纷，方式方法不同，结果也

大相径庭。相处之道，讲究“将
心比心、换位思考”，应该“前半
夜忖忖自己，后半夜想想别人”。
有些事情，忍一忍、让一让，就
能心平气和地解决，“让他三尺又
何妨”。不然，想着依靠“暴力”
解决问题，不但于事无补，反而
害人害己。

案件的发生，让人心痛不已，
应该引起我们的深刻省思。对于个
人而言，有了矛盾和纠纷，应该理
性文明地加以解决；双方解决不
了，则应该向社区组织、社区民

警、网格长、基层调解委员会等寻
求帮助和指导；应该相信和依靠法
律，将法律精神内化于心，养成敬
畏法律、尊崇法律、遵守法律的意
识和习惯。我们的各级各部门和基
层组织，应以“绣花”功夫创新社
会治理，以“钉钉子”精神化解社
会矛盾，进一步完善社会心理疏导
机制、矛盾纠纷排查化解机制、危
机干预机制，打造群防群治、共建
共享的社会治理格局，让文明崇
德、理性包容、安全有序成为社会
风尚。

叹惜之余需省思

本报讯 （记者张昊） 昨天上
午，市委副书记、市长裘东耀会
见了秘鲁驻华大使路易斯·克萨
达一行。

近年来，宁波与秘鲁的经贸合
作态势良好。去年，宁波对秘鲁的进
出口额增长24.9%，今年前8个月增
长27.3%，其中进口额增长137.6%。

裘东耀对路易斯·克萨达一
行来访表示欢迎，并简要介绍了
宁波经济社会发展情况。他说，
宁波与秘鲁的经贸往来有着良好
的基础，双方合作前景广阔。希
望路易斯·克萨达大使加强引导

推动，促进秘鲁与宁波建立更加
密切的合作交流关系，推动双方
在投资经贸、港航物流、人文旅
游等方面深化合作交流，更好地
实现互利共赢发展。宁波正在打
造国际一流的营商环境，将提供
更优越的条件和更优质的服务。

路易斯·克萨达表示，宁波
的港口资源、开放优势和发展活
力让人印象深刻，将进一步推动
秘鲁与宁波在经贸、文化、旅游
等方面的合作交流，让两地人民
共享开放发展成果。

李关定及张良才参加会见。

裘东耀会见秘鲁客人

记者 张子琪

昨天下午，家住英伦水岸小
区的杨女士下班回家，看到家门
口放着一个袋子，拆开发现，袋
子里放有一份手工蛋黄酥和一张
小纸条。

小纸条上面写着：“亲爱的叔
叔阿姨，伯伯嬷嬤：你们好，我
是 XX 小 朋 友 ， 我 搬 新 家 来 住
啦。我今年读幼儿园小班了，我
有一个姐姐，我很喜欢跟我的姐
姐玩，我经常开心地大笑，偶尔
也会干点坏事。爸爸妈妈说了，
我们家装修已经打扰了你们一年
多，住进来以后，要尽量做个小
淑女，不要影响到大家。最后谢
谢大家对我们家的关照，这是小
小礼物，请笑纳。”

“看完小纸条，我觉得特别暖
心。”杨女士告诉记者。

杨女士对送礼物的这户人家
有印象，之前见过面。“装修时搬
进搬出动静不大。有一次，装修
时的钻墙声音吵到了我休息，我
上门去说，对方马上采取了措
施。”杨女士说。

小区业主有一个微信群，群
里现有 234 位群友。杨女士把这
事发到了业主群里，其他业主为

此点赞。
“我们小区邻里关系真的不

错。”杨女士回忆，有一次她被鱼刺
卡了喉咙，当时家中没人，她拿着
病历卡出门时，旁边的邻居刚好出
门，看见她这副模样，就主动送她
去医院看病。“我外出旅游，都是邻
居帮我浇花。”杨女士说。

记者联系上送礼物的小朋友
妈妈，她直说“远亲不如近邻”。

对扰邻说抱歉 为调皮求谅解

新来“小淑女”送礼谢邻居

本报讯 （记者林海 通讯员
林军） 昨晚，宁波运动员徐佳
玲 在 雅 加 达 亚 残 运 会 女 子 S9

（8-9） 级 100 米蝶泳比赛中夺得
冠 军 ， 并 创 造 赛 会 纪 录 。 随
后，徐佳玲又在女子 S9 （8-9）
级 50 米 自 由 泳 比 赛 中 夺 得 冠

军，并打破赛会纪录。她在本
届亚残运会上共获得 7 枚金牌，
成为目前中国队夺得金牌最多
的运动员。

本届亚残运会的游泳比赛至
昨晚全部结束，6 名宁波运动员
共获得17金4银1铜。

亚残运会徐佳玲摘第七金
成为目前中国队夺得金牌最多的运动员

记者 王岚

〖人物〗
宁波富邦控股集团有限公司董

事长兼总裁宋汉平

8 年厂长、8 年局级干部、17
年民企董事长，宋汉平 30 多年的
职业生涯，见证并参与了国有集体
企业扭亏、两项制度改革等一系列
重大事件，带着脱胎于宁波轻工业
系统的富邦集团成长为一家优秀的
中国500强企业。

“富邦的成长史，就是中国改
革开放 40年的最好见证。”秋日午
后，宋汉平打开话匣子，将思绪拉
回 30 多年前，重温那段至今想起
仍荡气回肠的激情岁月。

“亏损企业联合体”扭亏

上世纪 80 年代初，宋汉平走

出校园进入二轻企业工作，几年后
因能力出众被调去筹建全市首家中
外合资企业波美拉链有限公司。在
厂长岗位上，他一干 8年，积累了
丰富的企业管理经验。

就在这段时间，宁波二轻系统
出 现 企 业 大 面 积 亏 损 。 1992 年
初，市二轻集团总公司推出一项措
施，由经济效益好的企业联合兼并
经济效益差的企业，希望通过“以
好养差”实现系统内自我平衡。

31 岁的宋汉平被委以重任，
出任市二轻工业管理局副局长，成
为当时最年轻的局级干部之一，直
接“操盘”二轻系统企业改革。

企业要扭亏，班子是关键。宋
汉平大力整顿下属企业领导班子，
敢得罪人、做事有一股狠劲，一时
成为宋汉平身上的“标签”。

“记得第一次尝试联合兼并，
是将资不抵债、亏损额高达 700万
元的宁波合成革厂成建制并入‘裕

江’。”宋汉平顶住压力，将原合成
革厂场地厂房重新利用，引资组建
起两家合资企业，并使原厂人员重
新上岗，两家企业投产当年即盈
利。

在后来的 6年多时间里，宋汉
平领导的、后更名为亨润集团的裕
江实业联合兼并亏损困难企业 33
家，“亏损企业联合体”成了宁波
市优秀骨干企业。

1999 年，市委、市政府决定
一轻、二轻合并组建宁波轻工控股
集团有限公司，继续深化国有集体
企业改革。宋汉平再挑重担：下属
企业增至 128家，近八成亏损，负
担产业工人 3.5 万余人，几乎是全
市产业工人的四分之一。

重压面前，宋汉平坚持以强带
弱，继续发挥管理优势，调整企业
结构，发展新兴行业，增强市场竞
争力。至 2001 年，宁波轻工控股
集团有限公司综合经济效益名列全

国轻工系统第一，跻身全国 500强
企业之列。

两项制度改革中浴火重生

本世纪初，宁波在全国率先打
响国有集体企业两项制度改革攻坚
战。宋汉平掌舵的轻工控股集团是
市属八大工业集团之一，是改革攻
坚的主战场。

按照宋汉平的理解，产权制度
改革，就是把企业从政府的依附中
解放出来；理顺劳动关系，就是把
人从企业的依附中解放出来。“这
是国有集体企业改革的一个重大突
破！”

改革中，宋汉平牢牢把握“稳
定是前提，改革是手段，发展是关
键”这一要义，以资产为纽带、产
业为基础，集中精力办企业，将企
业真正转变成一个市场主体。

【下转第4版】

向百年企业迈进

图为杨女士收到的暖心小纸
条和礼物。


